

17.07.2023
23/76**- Gut informiert im Jahr der Landtagswahl -****[hessischer-landtag.de](https://www.hessischer-landtag.de) präsentiert sich in neuem Design und bietet aktuelle Nachrichten und viel Wissenswertes rund um das Parlament der Hessinnen und Hessen****Landtagspräsidentin Astrid Wallmann stellt neu gestaltete Onlineangebote vor**

„Gut informiert im Jahr der Landtagswahl – die Internetseite [hessischer-landtag.de](https://www.hessischer-landtag.de) präsentiert sich ab sofort in einem neuen Design und hält für alle Interessierten aktuelle Nachrichten und viel Wissenswertes rund um das Parlament der Hessinnen und Hessen bereit. Politische Information und Bildung finden heute zu großen Teilen digital statt. Dem tragen wir mit unseren neu gestalteten digitalen Inhalten Rechnung.“ Das gab **Landtagspräsidentin Astrid Wallmann (CDU)** heute bekannt. Die Parlamentschefin stellte die **neue Internetseite** und die **neu konzipierte Parlamentsdatenbank** der Landtagsverwaltung vor. Und auch mit der **neu aufgelegten Jugendwebsite** sowie einem **ausgebauten Informationsangebot in den sozialen Netzwerken** möchte die Landtagsverwaltung im Jahr der Landtagswahl über die Arbeit des Parlaments informieren.

„Demokratie lebt von Öffentlichkeit und von Informationen. Deswegen ist es mir besonders wichtig, dass sich die Bürgerinnen und Bürger auch und gerade in der digitalen Welt immer und überall fundiert über die Arbeit des Landtages informieren können. Die neu gestalteten Angebote bieten viele interessante, spannende Einblicke und Fakten über unser Landesparlament. Sie wurden natürlich auch für mobile Endgeräte optimiert. Zudem umfassen sie neue barrierefreie Inhalte in Leichter Sprache sowie Informationsvideos mit Übersetzungen in Gebärdensprache“, berichtet Astrid Wallmann. Die Internetseite des Landtages informiert umfangreich, etwa über aktuelle Plenarsitzungen, Termine des Parlaments und der Präsidentin. Auch auf der neuen Internetseite gibt es eine virtuelle Entdeckungsreise durch die Räumlichkeiten des Landtages. Hochauflösende Panoramafotos vermitteln einen realistischen, dreidimensionalen Einblick ins Innere der Gebäude. Und auch der Livestream wird weiterhin an den Plenartagen angeboten. Neu gestaltet wurde unter anderem der Bereich mit Informationen zu den einzelnen Abgeordneten.

Verständnis für die Demokratie bereits in jungen Jahren fördern: Auch die Jugendwebsite [junger-hessischer-landtag.de](https://www.junger-hessischer-landtag.de) präsentiert sich neu

Wie viele Stunden arbeiten eigentlich die Landtagsabgeordneten in der Woche? Was hat es mit Redezeiten und Wortmeldungen während der Plenardebatte auf sich? „Diese und viele weitere Fragen beantworten wir Kindern und Jugendlichen auf [junger-hessischer-landtag.de](https://www.junger-hessischer-landtag.de) – der Jugendwebsite des Landtages. Auch die Jugendwebsite hat einen ‚frischen Anstrich‘ mit

Pressestelle des Landtages

Pressesprecher: Moritz Josten

Telefon: 0611 350306

Telefax: 0611 350305

E-Mail: pressestelle@ltg.hessen.deInternet: www.hessischer-landtag.de

Hessischer Landtag

Schlossplatz 1-3

65183 Wiesbaden



modernen Farben erhalten. Wer online bei uns vorbeischaut, darf sich auf digitale Spiele, einen Podcast, Erklärvideos sowie Publikationen für zu Hause oder für den Schulunterricht freuen. Politische Bildungsangebote, wie sie auf unserer Jugendwebsite zu finden sind, sind wichtige Bausteine zur Herausbildung und Förderung eines nachhaltigen Demokratieverständnisses bereits in jungen Jahren“, so die Landtagspräsidentin. Die Jugendwebsite hält auch für Lehrkräfte zahlreiche Unterrichtsmaterialien bereit.

Der Infodienst: bundesweit einmaliger Service der neuen Parlamentsdatenbank parlamentsdatenbank.hessischer-landtag.de

„Mit der neu konzipierten Parlamentsdatenbank haben nicht nur Medienvertreterinnen und Medienvertreter, sondern auch alle Bürgerinnen und Bürger fortan einen einfacheren Zugang zu allen parlamentarischen Dokumenten. Das Highlight der Parlamentsdatenbank ist der Infodienst“, berichtet die Landtagspräsidentin. Mit dem neuen Service können sich registrierte Nutzerinnen und Nutzer individuell nach ihren Bedürfnissen per E-Mail Informationen über Neueingänge von Drucksachen zu ausgewählten Themengebieten und über deren weiteren Verlauf im parlamentarischen Verfahren zusenden lassen. „Das ist ein bundesweit bislang einmaliges Serviceangebot“, freut sich Astrid Wallmann.

Das Wahljahr in Hessen: Landtagsverwaltung informiert auch in den sozialen Netzwerken

Die Landtagsverwaltung ist seit einigen Jahren auf [Instagram](#), [Facebook](#), [Twitter](#), [Youtube](#) und seit dem Jahr 2022 auch auf [Mastodon](#) mit eigenen Kanälen vertreten. „In den vergangenen Jahren wurde deutlich, dass viele Bürgerinnen und Bürger gerade die sozialen Netzwerke gezielt als Informationsquellen aufsuchen. Unser Angebot in den sozialen Medien erfolgt ergänzend zum bestehenden Online-Angebot und zu den Angeboten, sich direkt vor Ort über die Arbeit des Landtages zu informieren“, erklärt Astrid Wallmann. Die Landtagsverwaltung ist ein parteipolitisch neutraler Dienstleister für die im Landtag vertretenen Abgeordneten und Fraktionen. Dementsprechend ist das Angebot darauf ausgerichtet, grundlegendes Wissen über die Funktions- und Arbeitsweise des Landtages zu vermitteln und über aktuelle Termine zu berichten. „Der Landtag ist die Volksvertretung der Hessinnen und Hessen. Gerade deshalb sind die Menschen in unserem Land herzlich eingeladen, auch in der digitalen Welt bei uns vorbeizuschauen.“ Von Mitte August an bis zur Landtagswahl am 8. Oktober finden alle Interessierten online zahlreiche Informationen rund um die Landtagswahl in Hessen.

„Mit den neu gestalteten Informations- und Bildungsangeboten des Hessischen Landtages wollen wir einen weiteren Beitrag zur politischen Wissensvermittlung und zur Stärkung des demokratischen Bewusstseins in unserem Land leisten“, so Landtagspräsidentin Astrid Wallmann abschließend.
